

El Obrero Internacional.

SEMANARIO POPULAR

Destinado á la defensa de las clases trabajadoras de la República,
y órgano de la Sociedad Artístico-Industrial.

Mi derecho es el trabajo;
Mis afanes la justicia.

REDACTOR EN JEFE Y RESPONSABLE, MIGUEL SANCHEZ DE TAGLE.

CONDICIONES.

Este periódico se publicará los lunes á las siete de la mañana.

El precio de suscripcion en esta capital es de veinticinco centavos, y en los Estados treinta y siete por cada cuatro números, franco de porte.

El número suelto vale seis centavos para los repartidores á cuatro reales docena.

El expendio está situado en el edificio de la Asociación Artístico-Industrial, calle de San Pedro y San Pablo, adonde deberán dirigirse la correspondencia, los remitidos y avisos que se publicarán á precios convencionales.

A los corresponsales de los Estados, se les abonará el 20 por ciento sobre las suscripciones que coloquen.

En los puntos que no haya corresponsal, las personas que quieran suscribirse podrán hacerlo, adelantando en la administración de correos más cretama, el importe de un trimestre.

NUESTRO PROGRAMA.

Al dar á luz nuestros humildes conceptos, preciso es que fijemos el camino que nos proponemos seguir al ocupar un lugar en el estadio de la prensa.

Obreros todos los que formamos el cuerpo de redaccion, carecemos de las dotes necesarias que deben distinguir á los que se dedican á la árdua tarea del periodismo.

Nuestras producciones, por lo mismo, si bien siempre las caracterizará nuestra buena fé y nuestros mejores deseos, no se ostentará en ellas las galas de una florida literatura, sino los pobres conceptos que son capaces de producir los hijos del trabajo.

Escasos de los conocimientos necesarios, pero dotados de la mejor intencion, propagaremos por todos los medios que estén á nuestro alcance los principios de union y confraternidad, á fin de llegar á, ser realizable por medio de la asociacion, el que se estrechen en un lazo indisoluble todas las manos encallecidas por el trabajo.

Nuestros constantes esfuerzos se dirigirán á solicitar de nuestro gobierno, como uno de sus deberes más importantes, "trabajo é instruccion para nuestros hermanos, proteccion para las artes y la industria, y el respeto debido á los derechos políticos y sociales de nuestra clase."

Partidarios de las ideas socialistas, pregona-rémos todas las ventajas que la asociacion trae consigo á nuestra clase, la analizaremos en sus diversas formas, tanto cooperativas como mutualistas, mercantiles ó de mejoramiento social é intelectual; iniciaremos en este sentido, todas las mejoras que creamos convenientes para el obrero mexicano.

Nuestra mision es enteramente pacífica; buscamos la realizacion de nuestras ideas, por medio del convencimiento; la ramificacion de vuestras doctrinas por medio de la propaganda, y la estabilidad de nuestras instituciones, por la conveniencia que de ellas disfruten los que se sirvan adoptarlas.

Ardua es la tarea que nos hemos impuesto; comprendemos bien que ella es superior á nuestras fuerzas; pero confiamos solo en que el fin loable que guia nuestra pluma, superando á nuestra inexperiencia, hará que bajo el concepto de que "somos artesanos," se nos juzgue con lenidad por la severa critica.

Escribimos para que nuestros lectores comprendan nuestras ideas más que para que admiren y ensalcen literariamente nuestras pobres producciones; nos esforzaremos en esparcir todas las doctrinas que la "Internacional" entraña, por la justa y desinteresada causa que pregona, y por los opimos frutos que ella ofrece á la clase desheredada. Los indígenas que componen la mayoría de nuestra poblacion serán objeto de nuestras frecuentes excitativas para procurarles la instruccion y bienestar á que son acreedores, llamando sobre este la atencion de las autoridades, que hasta la actualidad han sido indiferentes con esa sufrida raza que contó en su seno patriotas sin rival como Guatimetzin y hombres progresistas como Juarez.

Organo *El Obrero* de una asociacion artística é industrial, seremos los celosos defensores del mérito manufacturero, y procuraremos impulsar á nuestros inteligentes artesanos, á fin de que la industria nacional ocupe el distinguido lugar á que es acreedor un pueblo, do-

tado por la naturaleza de una tierra capaz de contener todos los productos que constituyen los elementos de riqueza de una Nacion.

Con lo expuesto, aunque en breves palabras, dejamos manifestado cuál es el sendero que pretendemos seguir.

Nuestras tendencias podrian quedar resumidas en estas frases: "La fraternidad universal."—"La emancipacion del obrero."

Si no obstante nuestra insuñencia, lográsemos el éxito que nos proponemos, nuestro único orgullo consistiria en haber cooperado al mejoramiento de nuestros hermanos y al progreso social de nuestro suelo.

Si en la empresa fracasásemos, estamos ciertos que la bondad de nuestras doctrinas haria que algun dia se nos hiciese la debida justicia, considerándonos como unos de los promovedores de ese hermoso ideal que han querido denominar utopia: "La igualdad y la fraternidad humana."

LA REDACCION.

LA UNION DA LA FUERZA.

Felizmente para los hombres de la clase obrera, antes sumergida en la ignorancia y el ocaurantismo, villpenciada y envilecida, se levanta hoy con la frente erguida y con la fé de los mártires en el corazon, á defender y proclamar sus santos derechos pidiendo, y con justicia, la parte que le corresponde en el banquete de la civilizacion y del progreso.

No há muchos años que el nombre de socialista era temido por algunos y despreciado por otros.

Para unos, el hombre que profesaba las ideas de igualdad y fraternidad, el que predicaba la emancipacion del obrero y de la digna compañera del hombre, el que anhelaba ver al indígena legítimo señor y poseedor de este suelo, convertido en hombre libre, para que dejara la horrible condicion de bestia de carga, ese hombre, decimos, se le creia enemigo de la sociedad, de la familia y de la propiedad, se le atribuian ideas disolutivas, y aun se llegó á compararle con los animales carnívoros y san-

guinarios; otros decían que era un loco que soñaba continuamente con una utopía irrealizable, es decir, con unir á los hombres con una cadena de flores, y ponerlos bajo la sombra bendita del árbol de la felicidad.

La Asociación, esa irrealizable utopía para los hombres de 1848, es un hecho práctico en nuestros días, pues la presente generación, ajena casi en su mayoría á las cuestiones políticas en las que estaba viciada la de aquella época, por la fuerza de los mismos acontecimientos, solo piensa en trabajar por los derechos del hombre, la felicidad de las masas populares y la confraternidad universal.

¿Quién se atreverá á negar los opimos frutos que la Asociación ha producido al obrero mexicano? Nosotros creemos que nadie desconocerá sus beneficios, pues negarlos sería negar la civilización, el progreso, y declararse partidario del *statu quo* social.

Basta para convencerse de que el trabajador recibe los beneficios de la asociación, con dirigir la vista á esas reuniones de hombres del pueblo, de hijos del trabajo, en donde con pruebas patentes se ve y admira su rápido engrandecimiento y futura prosperidad; pasad á esos salones y veréis á todos solícitos y ufanos hacer iniciativas para dar un paso más en la senda del verdadero progreso, y para lograr el que la sociedad les dé el lugar que en su seno les pertenece, como dignos hijos que son de ella, y no que los repulse y los odie como si fueran unos párias, unos réprobos indignos de vivir entre los hombres.

Talleres, escuelas, bibliotecas, clases orales, bancos de sávio, cajas de ahorros y otras muchas mejoras han venido planteando las sociedades obreras, para beneficiarse mutuamente y librarse de las punzantes garras de la miseria. Largo y penoso sería el querer enumerar uno por uno los adelantos que han alcanzado en nuestros días las clases productoras, y basta como único elogio digno de ellas, las muchas pruebas que han dado ya en diversas cuestiones en las que han patentizado su buen juicio y sano criterio.

Pues si tantos adelantos y tanto progreso se admira, en esos cuerpos colegiados que han vivido hasta hoy aislados los unos de los otros, unidos únicamente por las relaciones amistosas y fraternales, ¿qué se puede esperar cuando todos ellos, comprendiendo sus legítimos deberes se, unan y trabajen por la causa común y el engrandecimiento y felicidad de su amada patria?

No cabe ni la más ligera duda, que el día en que las sociedades se unan en un solo cuerpo, que una misma ley sea para todas y uno mismo el lugar de sus reuniones, serán un cuerpo respetable y prepotente, donde se estrellarán los odios de partido, las contiendas religiosas y los abusos del poder.

El progreso alcanzado por nuestra clase, nos exige como una necesidad imperiosa la pronta unión de la clase obrera de la República, representada en un congreso internacional que la organice y dirija, y que dicte la constitución del pueblo obrero, obedecida y respetada de todos y en todas las sociedades de los Estados:

pues si esto no se hace, si cada uno trabaja por sí sola, sin el auxilio de las demás, perderemos el tiempo y nunca veremos coronados nuestros esfuerzos ni realizados nuestros deseos: sin esta medida, el capital y el trabajo seguirán siendo hasta aquí dos antagonistas que lucharán continuamente sin que jamás lleguen á nivelarse: unidas, trabajarán por la organización del trabajo y por la defensa de sus derechos hasta hoy ultrajados. Para que esa unión que nosotros deseamos dé los resultados que se necesitan, es preciso mucha abnegación y desprendimiento, es preciso que ninguna sociedad alegue mérito y antigüedades, sino que todas, sacrificándose en aras de la confraternidad, trabajen sin descanso por sus verdaderos intereses y nuestra felicidad.

Ojalá que las sociedades de la República, comprendiendo que la unión da la fuerza, se apresuren á formar un círculo inmenso con las manos encallecidas del obrero que, extendiéndose hasta el otro lado de los mares, se una y remache con el que han formado nuestros hermanos, pues solo así lograremos construir una cadena invencible ó inquebrantable, donde se estrellen nuestros comunes enemigos, los explotadores del hombre por el hombre.

Nosotros, pobres niños soñadores de la igualdad entre los hombres, sean cuales fueren sus clases y colores, nos seguiremos ocupando de este asunto, demostrando la necesidad que hay de realizarlo. No faltará quien nos llame locos; no importa; respetamos todas las opiniones, pues internacionales y socialistas, deseamos la paz entre los hombres, y la verdadera práctica de estas sublimes palabras: "Libertad, Igualdad y Fraternidad."

RICARDO B. VELATI.

EL OBRERO.

Para interrogar á la historia el origen de esta palabra que clasifica al hombre que la suerte ha colocado bajo la dependencia del capital, preciso es, al recurrir á ella, remontarse hasta las épocas más ignoradas, en que la esclavitud caracterizaba, por decirlo así, á los humildes hijos del trabajo.

Las cadenas del esclavo de los Griegos y Romanos, se presentan desde luego á nuestra vista como el legado pomposo que la antigüedad concedía por remuneración al trabajo de los hombres productores de aquella época.

Una serie de humillaciones y vejaciones de todo género, constituía para los esclavos el pan amargo de la subsistencia. Vendidos en los mercados públicos á ménos precio que los animales, los mercaderes calculaban para hacer subir el valor del esclavo hasta las formas adecuadas que excitaban las torpes pasiones de sus compradores. La vida de familia les estaba rigurosamente proscrita. Las afecciones paternales tenían que ahogarse en secreto, al considerarse por siempre separados de los seres más queridos, *los hijos*.—Esta era la situación de la clase trabajadora años ántes de la venida de Jesucristo. Los esclavos se ocupaban en la industria, en la agricultura, en la música;

constituían, en fin, lo que en la actualidad denominamos obreros.

El imperio romano, ese pueblo guerrero é ilustrado en medio de las conquistas, que proclamaba el derecho individual, hacía proscribir el trabajo arrebatando hasta los derechos de ciudadanía á los que hacían fructíferas sus campañas; los regalaban con todas las comodidades del lujo y les proporcionaban aun los placeres más repugnantes con que caracterizaba los hombres de talento Cicerón.

Esta repugnante explotación del hombre por el hombre, rehabilitando el colosal imperio que conquistó al mundo conocido entonces, puso á la temida Roma á los piés del bárbaro devastador.

Se nos aparece en seguida el obrero bajo la investidura del siervo de la Edad Media, cuya situación, más benigna en la apariencia, no lo era así en la realidad. El esclavo como el siervo, vivían oprimidos y sujetos á la arbitrariedad y despótica voluntad de sus señores.

¿Cuántos sufrimientos nos suministran las pruebas indeficientes de los males que ha ocasionado la desigualdad en los derechos humanos!

Los siervos como los esclavos, poseídos muchas veces de la justa indignación que producía una posición sin ejemplar humillante, recurrieron á la fuerza para arbitrarse una libertad que se les arrebataba.

Espartaco, los anabaptistas de Munster, y la revolución francesa de 93, son la expresión en diversas épocas de los esfuerzos de los esclavos y los siervos, para sacudir el yugo injusto que les oprimía.

De la revolución de 93 los siervos conquistaron las libertades políticas y civiles que hasta entonces le estaban vedadas legalmente. Destruído el feudalismo, los siervos, mejorando de condición, tomaron el título pomposo de obreros ó proletarios.

Hé aquí el origen histórico de esta palabra, que bajo el título de esclavo, siervo ú) obrero, ha significado siempre al hombre, que explotado por su semejante, gana el escaso pan del trabajo, subyugado constantemente á la tiranía del capital.

Seccion Oficial.

SOCIEDAD ARTISTICO-INDUSTRIAL, BALDE-
RAS LOPEZ Y VILLANUEVA.

Los obreros que hoy componen esta Sociedad, abrigando el sentimiento regenerador del siglo en que vivimos, no hemos vacilado un momento en aprovechar la oportunidad que se nos presenta. Internacionalistas por convicciones íntimas, procuramos la confraternidad y al efecto pronto se unirán á nosotros otras corporaciones de obreros, con cuyos vínculos podremos darle vida á las casi ruinas del antiguo ex-colegio de San Gregorio.

La administración pasada, quizá por sus crecidas ocupaciones en los ministerios, etc., etc., no le permitieron ocuparse de las mejoras materiales, no obstante los elementos con que contaron, elementos de que carece en la actualidad. A pesar de la falta absoluta de recur-

soa, ha sido indispensable en los dos meses que ha sido administrada por obreros, nombrar una nueva comision de edificio, la que se ha encargado de poner algunas vigas nuevas en los techos, tapar varios boquerones en los muros, pues estaban las habitaciones inhabitables por esta causa.

Pronto tendremos el gusto de poner en conocimiento del gobierno y del público, el estado general de esta asociacion, su pasado y su presente, á fin de que se juzgue con imparcialidad.

Por desgracia siempre ha tenido que lamentarse la guerra que los enemigos del progreso han hecho á las clases obreras; publicamos en seguida una carta del Sr. Juarez, por ella se verá las dificultades con que siempre ha tropezado esta corporacion, á consecuencia de estar asociados con individuos que proclaman el progreso y practican el retroceso; esto servirá para que en lo sucesivo se remedien estos males; la carta á que nos referimos, dice así:

"México, Octubre 12 de 1870.—Sr. D. Juan Cano.—Presente.—Muy estimado señor: Contesto la apreciable de vd. fecha de ayer, manifestándole que en mi concepto los artesanos pueden arreglar su asociacion de la manera que estimen conveniente para el perfeccionamiento en sus respectivas artes y oficios.

Soy de vd. afectísimo, atento y seguro servidor Q. B. S. M.—Benito Juarez."

Como se ve por el contenido de ella, desde aquella época luchaban nuestros compañeros, y muy particularmente el Sr. Cano, por desasirse de los que se habian apoderado de la situacion á nombre de los obreros; no lo consiguió, sino por el contrario, fué expulsado de la asociacion por sus adversarios.

Hoy parece que se regenera, y por lo mismo, suplicamos á las personas que en otras épocas han trabajado de buena fé por el adelanto ó mejoramiento social de las clases obreras y en lo particular de esta asociacion, lo verifiquen hoy, á fin de que con sus luces logremos lo que siempre hemos ambicionado.

Sociedad Artístico Industrial Balderas, López y Villanueva.—En sesion celebrada el 5 del corriente fueron aprobadas las proposiciones adjuntas, ordenándose igualmente se les diese toda la publicidad debida para que llegue á conocimiento de los socios á quienes puedan interesar.

"1ª Que desde esta misma noche se abra el registro en que deben constar los nombres de los socios, sus domicilios y profesiones, principiando por los presentes.

"2ª Se nombrará una comision calificadora, compuesta de cinco individuos, para que á ella se presenten los socios que como tales se consideren, cuya comision calificará si son ó no dignos de pertenecer á la Sociedad.

"3ª No podrán tener voz ni voto en las sesiones, ninguna persona que no tenga debidamente legalizada su credencial por la comision calificadora, con ratificacion de la sociedad.

"4ª Estas proposiciones se publicarán por el mayor número de periódicos que sea posi-

ble, á fin de que llegue al conocimiento de todos los individuos á quienes estas disposiciones puedan interesar.

Salon de sesiones, Agosto 5 de 1874.—Larrea.—Cano.—Olvera.—Rubin."

Es copia.

Constancia y Union. México, Agosto 5 de 1874.—M. S. Tagle, primer secretario.

CONVOCATORIA.

No habiendo tenido verificativo las elecciones de esta asociacion en la sesion pasada, se cita por el presente á todos sus miembros con el objeto de verificarlas el 2 del entrante.

Constancia y Union. México, Agosto 31 de 1874.—Miguel S. Tagle, secretario.

GACETILLA.

A LA PRENSA.

Saludamos cordialmente á los apreciables colegas de la capital y de los Estados; y el *Obrero Internacional* se pone á sus órdenes, en el edificio de la Sociedad Artístico Industrial, calle de San Pedro y San Pablo.

De nuestros colegas esperamos, que no por ser nuestro periódico órgano de una clase humilde, se desdeñen en trocar con la nuestra sus acreditadas publicaciones.

GRACIAS.

Las damos muy expresivas á nuestro apreciable colega *La Comuna*, por las frases benévolas con que se expresa al anunciar nuestra aparicion en el estadio de la prensa.

AL "SOCIALISTA."

Saludamos cordialmente al órgano oficial del Gran Circulo de Obreros, y esperamos que por la analogía de nuestras tendencias, estaremos unidos en la defensa de las clases obreras.

A "LA VOZ DE MEXICO."

Apreciable colega, los obreros os saludan; y por la primera vez tienen el gusto de daros un apretón de mano, así como el de daros en público las gracias, por las veces que habeis empleado las columnas de vuestro diario en defensa de las clases desheredadas y de las asociaciones. Despreocupados hasta el extremo, las creencias religiosas que defendeis, poco nos interesan, siempre que lo hagais por la via legal; si entre la secta que defendeis hay capitalistas aquí encontrareis socialistas de buena fé. Aquellos con su capital y estos con su trabajo, no es verdad que progresaremos!

Tened esto en cuenta: nosotros queremos desechar los insultos, porque buscamos la confraternidad entre los hombres.

A LAS ASOCIACIONES

Tanto de la capital como de los Estados, participamos, que aunque nuestra publicacion por sus cortas dimensiones, no podrá llenar del todo las exigencias que el adelanto social de nuestra clase reclama, les ofrecemos que gratuitamente publicaremos cuanto tengan á bien remitir para este objeto.

HOSPITAL JUAREZ.

Los pobres enfermos del hospital se quejan amargamente del C. Administrador de él, á causa de que les han suprimido la carne y aun los tiene á media racion respecto de los otros alimentos.

Lo ponemos en conocimiento de la corporacion municipal para que ponga el remedio á este mal de tantas trascendencias.

LA 1ª COMPAÑIA COOPERATIVA.

Hemos tenido el gusto de visitar el primer almacén de la 1ª compañía citada y hemos visto que se encuentran artículos de la mejor calidad, así como exquisitos licores fabricados por obreros mexicanos.

Felicítamos á los miembros que forman la compañía por los adelantos que han llegado á alcanzar por medio de la constancia y la buena fé, y los excitamos á que sigan en sus tareas de progreso.

Próximamente nos ocuparemos en manifestar nuestras ideas respecto del sistema cooperativo.

UN MECANICO INTELIGENTE.

Lo es sin duda nuestro amigo el C. T. M. Pruneda, que ha construido una mecánica tipográfica de nuevo sistema. Hemos tenido el gusto de examinar dicha mecánica, é indudablemente llena todas las condiciones de sencillez, velocidad y precision, teniendo además un modo no comun de presion, por lo que saldrán claras y bellas las impresiones en ella ejecutadas.

Hemos dicho á nuestro amigo que presente su obra en la próxima Exposicion, pero nos ha objetado, y con razon, que de este modo cualquiera podria sacar el diseño de su sistema. Para obviar este inconveniente, seria necesario que ántes obtuviese privilegio por su invencion. Pero es el caso que, habiendo empleado en la construccion de la máquina todas sus economías con una constancia y una abnegacion dignas de elogio, no tiene los 200 pesos que cuesta la obtencion del privilegio.

¿No seria posible que se le concediera gratis, puesto que se trata de un artesano honrado y laborioso, y de un invento que redundará en provecho del arte y en el buen nombre del país?

Llamamos sobre esto la atencion del gobierno y del ministerio respectivo, esperando que nuestra iniciativa no sea desatendida.

PARA LA ESCUELA DE AGRICULTURA.

Llegaron en el último paquete americano los animales que siguen:

Tres toros y tres novillas de las razas *Durham*, *Ayr* y *Herseg*.

Una yegua, raza pura percherona.

Cuatro cerdos raza pura *Essex*.

Cuatro idem, *Verak Shire*.

Diez machos y hembras, gallináceos, razas *Brahma*, *cochinchina*; perdiz *cochinchina* y *Dorkius*.

Cuatro carneros de *Cotteswold*, pertenecientes á la raza de lana larga.

Los cuatro carneros *South-Down*, machos y

bembras, llegarán en el próximo paquete.

Los hacendados pueden pues, ya, mandar sus vacas á la Escuela Nacional de Agricultura, donde se encuentran los toros destinados á mejorar la raza vacuna que actualmente hay en el país.

CANDIDATOS.

Gran número de obreros nos han remitido las siguientes candidaturas para funcionarios del Gran Círculo de Obreros, en el período que, conforme á reglamento, comenzará el 16 del próximo Setiembre.

Mesa.

- | | |
|--------------------------|--------------------------|
| <i>Presidente.</i> | Abraham Olvera. |
| <i>Vicepresidente.</i> | Miguel Sanchez de Tagle. |
| <i>Tesorero.</i> | Ventura Carbajal. |
| <i>Contador.</i> | Ignacio Bustamante. |
| <i>1er. secretario.</i> | Luis Rubin. |
| <i>2º id.</i> | Ricardo Velati. |
| <i>1er prosecretario</i> | Jesús Moreno Silva. |
| <i>2º id.</i> | Manuel Huerta. |
| <i>3º id.</i> | J. P. Gallardo y Rienda. |
| <i>4º id.</i> | Federico Fusco. |
| <i>Archivero.</i> | Modesto Márquez. |

Comision de Hacienda.

- | | |
|--------------------|---------------------|
| <i>Presidente.</i> | Epifanio Romero. |
| <i>Vocal.</i> | Margarito Cuevas. |
| <i>Id.</i> | Victor Gonzalez. |
| <i>Id.</i> | Justo Pastor Muñoz. |
| <i>Id.</i> | Victoriano Merolea. |

Comision de Biblioteca.

- | | |
|--------------------|---------------------------|
| <i>Presidente.</i> | Juan de Mata Rivera. |
| <i>Vocal.</i> | Julio Rafael Nava. |
| <i>Id.</i> | Jesús Laguna. |
| <i>Id.</i> | Pedro Porrez. |
| <i>Id.</i> | Francisco de P. Gonzalez. |

Esperamos que tratándose de un asunto de tal interes, concurrirán todos los socios, se entiendo los que tengan sus derechos expedidos, á las elecciones, que se verificarán el viérnes próximo.

Debemos hacer una observacion importante. Hemos visto los candidatos postulados por el *Socialista*, y entre ellos para presidente al

O. Epifanio Romero. Sin menoscabar en nada las dotes y buen nombre de dicho ciudadano, creemos que, caso de salir electo, renunciaria el éargo, puesto que espontáneamente lo renunció en el presente período, y no es de creer que tan pronto cambie de propósito.

AVISOS.

AGENCIA GENERAL

DE

ANUNCIOS.

DELANOE HERMANOS Y COMP.

Calle del 5 de Mayo.

BAJOS DEL HOTEL GILLOW.

Propiedad para los anuncios en los calendarios de la casa de la Sra. viuda de Murguía é hijos.

Empresa de anuncios

EN CARTELES

para fijar en cualquier punto de la República

En esta casa se contratan avisos para su publicacion en todos los periódicos de la capital, y tambien para las empresas siguientes:

Estaciones y trenes del ferrocarril de Veracruz.

Estaciones y trenes de las líneas urbanas del Distrito Federal.

DIRECTORIO MEXICANO

Y

ALMANAQUE DE JUAN E. PEREZ

CARTILLA PEDAGOGICA

FOR EL PROFESOR

D. ILDEFONSO ESTRADA Y ZENEA.

Esta obrita, que es de bastante utilidad para los maestros y maestras de escuelas municipales y particulares, se halla de venta á 2 reales el ejemplar, en la librería del Sr. Aguilar Ortiz, 1.º de Santo Domingo número 5; en la Agencia de publicaciones de los Sres. Delanoé Hermanos, calle del 5 de Mayo, y en la morada del autor, calle del Hospicio de San Nicolás número 21.

LITOGRAFIA.

DE

M. FERNANDEZ.

Calle de San José el Real núm. 21.

En este establecimiento se ejecutan toda clase de trabajos del ramo, con la mayor prontitud, limpieza, y á precios cómodos.

Especialidad para las tarjetas.

LIBRERIA.

DE GREGORIO CORTES

CALLE DEL ESPIRITU SANTO NUM. 1,

FRENTE AL HOTEL DEL BASAR.

Efectos, útiles de escritorio sumamente baratos de las mejores fábricas del Norte.

Constantemente hay un gran y variado surtido de papel de cartas, para cuentas y facturas, de seda, de cáñamo, de China y fino para copiar. Sobres de magnífico papel americano, á seis reales ciento, de todos colores. Plumas de Mallat, Perry, Blauzy y Guillot á dos, tres y cuatro reales caja de media gruesa; las hay tambien de oro de la fábrica de Mable, etc., Todd. Tinta muy negra de clase superior á dos reales frasco. Mangos, para pluma de todas clases, Lapiceros, lápices y puntillas, lápiz artificial, reglas, tinteros, plegaderas, lacres, tinta de China, cola líquida y de boca, cajas de colores para niños á medio real, y de otras clases á un real, real y medio, dos, tres y cuatro reales, bien surtidas. Carteras, portamonedas, cigarreras, pureras, álbums, fotografías, carta albuma y estereoscopios, caldescopios mágicos, americanos, que presentan una multitud de variadas vistas, que valen á ocho pesos. Microscopios de gran aumento, á doce reales. Máquinas para sumar, de precision é ingenio, á 12 pesos. Cajas desóldos, é instrumentos para el estudio de las matemáticas y otras ciencias. Surtido de mapas y cartas geográficas por Colton, con los últimos descubrimientos. Libros en blanco de todas clases, y carteras modernas de cilicato. Materiales de todas clases para escuelas, etc., etc.

IMPRENTA

DE LA

SOCIEDAD ARTÍSTICO-INDUSTRIAL.

ANTIGUO EDIFICIO DEL EX-COLEGIO DE SAN GREGORIO.

En este establecimiento se desempeña toda clase de impresiones, con exactitud, esmero y baratura.

Iguualmente se hacen impresiones litográficas y trabajos de encuadernacion y grabado, á precios verdaderamente moderados, supuesto que en estos talleres que están solamente destinados á la enseñanza de señoritas y jóvenes, no hay espíritu de especulacion y solo se trata de cubrir el costo material de los trabajos que se encomienden.